

にしきおか

- 思考力を高め自主的に学習する子
- 豊かな情操を身につけ思いやりのある子
- しまりを守り最後までやりぬく子
- 心身ともに健康な子

苫小牧市立錦岡小学校
学校便り第3号
令和6年5月31日発行



【学校WebページQRコード】



「じぶんできめよう」「あいさつをしよう」

校長 河毛 幸至

「今日は難しいか…」5月24日の朝、第4学年が行く予定であった川沿公園の状態を確認していました。17日の遠足が雨のため延期になり、「今日こそは…」と思っていましたが、23日の夜からの雨がなかなか止まず、公園の状態は子どもたちが安全に遊具で遊んだり、芝生でゆっくりとお弁当を食べたりすることができる状態ではありませんでした。子どもたちは遠足を楽しみにしていたであろうと思い、「実施するか、実施しないか」の判断を8時半まで伸ばしましたが、残念ながら中止とさせていただきます。中止の判断後、小雨が降っており、中止は仕方がなかったかと思っています。

次の行事は運動会ですが、日常の取組を大切にしながら、子どもたちにとってよい行事になってくれたらと思っています。

さて、先月の学校だよりでは、「学校は楽しい場所、頑張る場所でありたい」との話をしました。今月は、今年度の学校経営についてお伝えします。

「令和6年度の目指す子どものキーワード」は「じぶんできめよう」「あいさつをしよう」です。昨年度の本校の学校経営方針は「子どもたちの自己表現力を更に伸ばす」に重点を置いて進めてきたところですが、今年度は、「自己表現する」から「自己決定する」にも重点的に取り組んでいきます。

学習においては、「学習したことが子どもたちの力となること」が大切です。学校として「学習したことを理解させる」ための工夫をたくさんしてきました。その中で「学ぶことの楽しさ」も大切に、「子どもたちが自ら学びに向かう力を付ける」ことを意識して指導してきました。私たち教師は、その時間でどんな学習をしていくのかを子どもたちに伝え、どうしたらできそうかを考えさせ、一人一人に取り組みせるとともに、友達と協力しながら学習課題を解決し、全体でもう一度確認しながら子どもたち一人一人の学習の定着を図る…というような授業を目指してきました。

現在、このことに加え、「子どもが自ら学習の状況を把握し、学習を調整すること」が強く求められています。子どもたちの興味・関心の高まりを大切にして授業を行ってきましたが、今後は「子どもたちが選択する」「子どもたちが自分たちで学習を進める」などの場面を増やす必要があります。その際、子どもたちは、「自己決定する」必要に迫られます。学習だけではなく、その他の学校生活の様々な場面において重要視していきます。

次に、「あいさつしよう」については、心と心を



通わず一つとして、あいさつをすることが子どもたちにとって当たり前になってほしいと思っています。「礼儀だから」で終わらず、互いに気持ちのよいあいさつができることを目指していきたいと考えています。学級でも気持ちのよいあいさつができるよう指導していますので、ご家庭でもぜひ「おはよう」から「おやすみ」まで言葉を交わす習慣を大切に、子どもたちにも折を見て話していただくようお願いいたします。



今年度、本校は全校児童655名でスタートした、市内で4番目に大きな学校です。子どもたちの学校生活が充実するよう、今年度のキーワードを大切にしながら教育活動を進めていきます。どうぞよろしくお願いします。

避難訓練

5月1日(水)、「児童の災害に対する安全意識を高めること」「非常時に対して、安全に避難する能力を身に付けること」「集団行動を通して、規律と協力する態度を育成すること」をねらいとして、避難訓練を実施しました。今回は、事務室から出火したという想定で、サイレンを鳴らし、緊急放送で指示をし、教室等にいた児童と教職員が決められた経路を通り、グラウンドに速やかに避難しました。

今後、4つの約束「お・は・し・も」(押さない・駆けない・しゃべらない・戻らない)の指導を徹底し、非常時に備えていきたいと考えています。ご家庭で、火災が起こった際にもどう行動をとったらよいかについて親子で話してみてください。



【避難後の振り返りの様子】

1年生歓迎集会

5月9日(木)、第1学年児童には「学校の一員であることを感じ、『みんなと楽しく学校生活を送る』意欲をもつこと」、第2～6学年児童には「入学を祝い、自分たちが進級した意識をもち、これからの学校生活への意欲をもつこと」をねらいとして、1年生歓迎集会を実施しました。

第1学年児童が第6学年児童に手をひかれての体育館への入場、児童会会長のあいさつ、第2～6学年の楽しい発表、第1学年のお礼・発表と、盛りだくさんの内容で、行われました。全校児童が体育館に集まり、楽しい時間を過ごしました。





【1年生歓迎集会の様子】

自転車の安全運転

暖かくなり、外で過ごすには絶好の季節となり、児童が自転車に乗る機会が増えてきました。これからの時期、児童の自転車による事故報告や児童の危険な自転車運転を心配する地域の方から学校への通報件数が増える傾向が見られます。学校では、朝や帰りの会での注意喚起、外部講師を招いた交通安全教室を実施して、児童の自転車の乗り方を指導しているところです。

つきましては、家庭でも次のことについて指導していただき、児童の自転車に正しく乗ろうとする意識を高めていただくようお願いいたします。

○車道が原則、左側を通行、歩道は歩行者優先

- ・車道を通るときは、左側を通る。
- ・歩道を通るときは、車道側に寄って通行し、歩行者の妨害になりそうなときは止まる。

○交差点では信号と一時停止を守って、安全確認

- ・信号は必ず守る。
- ・「止まれ」の標識や、道路に「止まれ」と書いているときは、必ず止まって安全確認をする。
- ・左右が見えにくい交差点では、しっかり左右の安全確認をする。

○夜間はライトを点灯

- ・暗くなったらライトを点ける。

○ヘルメットを着用

- ・自転車を乗るときにはヘルメットをかぶる。
- ※子どもに乗車用ヘルメットをかぶらせるように努めることとなっています。



【第1、6学年交通安全教室の様子】

おめでとうございます

【バレーボール】

「第44回全日本バレーボール小学生大会南北海道大会苫小牧予選」
→「準優勝」泉野バレーボールクラブ



※今後も、文化、運動等で活躍している団体、個人を紹介していきます。取り上げてほしい内容があれば、連絡願います。

※児童名は記載しません。第○学年児童などと記載する予定です。

令和6年6月の行事予定

4日(火) 「第12回苫小牧市いじめ問題子どもサミット」事前打合せ※出席児童のみ
凌雲中学校区学校運営協議会「第1回会議」

5日(水) 運動会総練習

6日(木) 運動会総練習予備日
全学年5時間授業
PTAグラウンド整備

7日(金) 全学年5時間授業
運動会前日準備

8日(土) 運動会

10日(月) **振替休業**

11日(火) 第6学年運動会片付け
学校環境衛生検査

12日(水) 第1学年読み聞かせ
第1、2学年防犯訓練・防犯教室

13日(木) 全学年5時間授業

14日(金) 第1回カウンセリング※希望した児童又は保護者のみ
錦岡保育園避難訓練

17日(月) 家庭学習チャレンジ週間
日本一周マラソン開始
第6学年租税教室

19日(水) 代表専門委員会

20日(木) 第1学年耳鼻科検診

21日(金) やまびこ学級水泳学習
PTA古紙回収

26日(水) 第3、5学年水泳学習
クラブ活動

27日(木) 第4学年耳鼻科検診

28日(金) 第1、6学年水泳学習

【運動会】

○ 当日の日程について

- ・～8:00 グラウンド立ち入り禁止(保護者)
- ・8:00～ グラウンド入場開始(保護者)
- ・8:45～ 運動会

開会式、ラジオ体操
徒競走
団体
閉会式

○ 雨天中止の場合について

- ・8日(土)が雨天等で中止の場合は、**9日(日)に実施**
- ・8日(土)、9日(日)雨天等で中止の場合は、**9日(日)3時間授業(給食なし)**、**11日(火)に実施**(給食あり)

○ 駐車場について

- ・凌雲中学校の敷地内を駐車場として借用していますので、利用することができます。
- ・駐車台数に限りがありますので、近隣の方は、徒歩で来校願います。

